

El Grano de Arena

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

LA APOSTOLADO DE LA ORACION

MAYO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

El culto de María

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, así por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que el aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada Concepción sea celebrado con fervor por todas partes.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Cooperar al esplendor de estas fiestas.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª La educación moral y religiosa de los jóvenes.
 - 2.ª La nueva Sección Adoradora Nocturna de San Cristóbal.
 - 3.ª Las necesidades espirituales y materiales de Mahón.
- Diez conversiones.—Cuatro gracias especiales y siete espirituales.—Dos vocaciones.—Once enfermos.—Treinta intenciones particulares y siete muy recomendadas.—Acción de gracias por ocho favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo y días en que los celebradores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 4.—Santa Mónica, viuda.
- Día 25.—San Gregorio VII, papa.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.

El santuario de Lourdes y el Gobierno francés

No hace muchos días, el Gobierno de persecución que dirige el desdichado Combes acordaba que la Basílica y la Gruta de Lourdes serían cerradas de grado o por fuerza, si era necesario.

La medida está, pues, tomada, y de un momento á otro el prefecto de los Altos Pirineos recibirá la orden ejecutiva que constituye uno de tantos atropellos é iniquidades de los que viene cometiendo el actual Gobierno francés, sectario continuador de la desgraciada política de persecución iniciada por Waldeck-Rousseau.

El Santuario de Lourdes, aunque enclavado en territorio extranjero, ha sido para nosotros objeto de especial y predilecta devoción, desde que la bendita Virgen, allí aparecida y venerada, comenzó á obrar la serie de sus inagotables milagros.

Millares y millares de católicos españoles hemos visitado aquellos hermosos lugares en demanda de la salud perdida, y muchas veces cuando la ciencia se declaró impotente acudimos á los pies de la Virgen de Lourdes, *Salus infirmorum*, obteniendo beneficios que únicamente la esperanza en Ella nos hacía concebir.

Pocos, muy pocos serán los católicos españoles que no hayan estado orando ante la gruta milagrosa; y quizá no habrá ni uno sólo que en momentos de angustia y tribulación no haya elevado sus plegarias á aquella Señora, pródiga en milagros, que ha derramado sus bendiciones en uno y en otro lado del Pirineo, uniendo así á los católicos de ambos pueblos, Francia y España, precisamente desde el sitio en donde la naturaleza ha querido colocar, como infranqueable barrera, un límite gigantesco que inútilmente pretende separarles.

El santuario de Lourdes, francés por nacionalidad, es español por el común asentimiento de los católicos de nuestra tierra. Por eso, al verle amenazado, secuestrado y ultrajado atrevidamente, nos duele como á cosa propia el acto increíble de ese Gobierno masonico y tiránico, que llega en su osadía hasta arrojar á la Virgen del templo, y crucificarla á Jesús si en su mano estuyese firmar otra nueva sentencia deicida.

No son solamente las Congregaciones religiosas las que estorban al Gobierno francés en sus manejos y falsificaciones; no se contenta con perseguir á los defensores y propagandistas de la Religión no le satisface la ley de expulsión. Ciego en su cólera y rabioso en su despecho, cierra contra la religión y las manifestaciones del culto, aunque para conseguir tan inicua empresa, se vea obligado el presidente de la República á abrazar á soberanos de países enemigos, que no teniendo otra ley que la fuerza y otro derecho que sus cañones han pisoteado recientemente las leyes internacionales, pasando hasta por encima de principios que ninguna nación se atrevió á hollar.

Política de atracción, dicen los unos; política de convencionalismo, decimos los que vemos en estos actos un medio para conseguir un fin determinado. ¿Se atreverá el Gobierno francés á cerrar la Basílica de Lourdes? El tiempo ha de decirlo.

¿La noticia de la clausura, se habrá lanzado como *ballón d'essai*?

Si así fuese, ya puede el Gobierno de Francia compulsar los latidos de la opinión antes de comprometer la paz de su pueblo.

Precisamente ahora, más de cincuenta mil hombres llegados de todas las regiones del país se postran en peregrinación nacional ante la milagrosa imagen de la Virgen de Lourdes, renovando sus votos, avivando su fe y haciendo pública manifestación de sus creencias, al grito de: ¡viva la religión de Jesucristo! grito que llega á todos los confines del orbe católico, aumentado por los ecos de aquellas montañas que circundan el Santuario.

Ese grito es la protesta subime de un pueblo que no se halla dispuesto á renegar de sus creencias, y que comprende á qué precio podrá com-

prar la libertad que su Gobierno trata de robarle. ¿Quién sabe si las oraciones de estos días han sido la plegaria que el pueblo eleva á su Dios la víspera de la batalla!

Alberto Pedrosa.



RECORTES

Frutos de la enseñanza laica

Cuenta el Sr. Marián, socio de la Academia de Ciencias de París, que conoció ha poco en Beyer una familia acomodada, cuyo jefe era furioso librepensador, y trataba continuamente de preocupaciones las enseñanzas y prácticas religiosas. Llevado de este espíritu no sólo era partidario de la enseñanza laica, sino que á dos hijos y una hija que tenía no permitió que se les diera otra instrucción que la de las escuelas laicas.

¿Qué frutos recogió de tal enseñanza? No sólo crecieron los hijos sin respeto á la religión sino también sin amor ni reverencia á sus padres. Los disgustos que ocasionaban á la madre la condujeron en breve al sepulcro. Muerta esta, repartieron entre sí su herencia y al padre descreído que no contaba con bienes propios, lo dejaron en la miseria y abandono.

Dios sin embargo prolongó la vida del desdichado, para que viese por sus propios ojos el fin desventurado de sus hijos desnaturalizados. Tuvo que ver al mayor ajusticiado públicamente por sus crímenes; á la hija, forzada á acabar sus días en un hospicio de mendigos que había en Bicétri; al hijo menor traicionado y abandonado por su esposa infiel y hecho un vivo retrato de la ignominia y la miseria.

Después de haber visto el paradero desastroso de sus hijos, ¿que fin tuvo el padre que los había educado laicamente y sin Dios? Oprimido de la miseria, de la vergüenza y de los remordimientos, perdió el juicio y vino á parar en un manicomio. Su tema más ordinario era golpearse el rostro, como tomando venganza de sí mismo, y exclamar: ¿Dónde están mis hijos?... ¿dónde está mi hija? Hijos míos ¿dónde estais?... ¿dónde estais?... ¡Ay de mí, que están en el abismo!... ¡Ay de mí, que yo mismo se lo he abierto!... ¡Ay de mí!... ¡ay de mí!



AL MENUDEO

ROMA

Un despacho de Roma da cuenta de que el emperador Guillermo visitó á Su Santidad.

El Papa regaló al Kaiser un mosaico representando el fuerte de San Angelo.

La entrevista duró largo rato y seguidamente Guillermo II tuvo una conferencia particular con el cardenal Rampolla, regresando luego á la embajada alemana.

Las recepciones generales se suceden sin interrupción en el Vaticano. Son varias las peregrinaciones que están actualmente en Roma y se anuncian otras muchas. Además la época propicia del año en que nos encontramos atrae á Roma numerosas familias católicas, cuyo mayor anhelo consiste en ver y aclamar al Soberano Pontífice, y de aquí las numerosas audiencias pontificias de estos días.

Las visitas del Rey Eduardo VII y del Emperador de Alemania al Soberano Pontífice constituyen un acontecimiento importantísimo, en el cual deben fijar sus miradas, no tan solamente los hombres políticos, sino también los católicos. Cuáles sean los móviles secretos que empujan hacia el Vaticano á los dos más poderosos Monarcas de Europa, es para nosotros arcano incomprendible, pero por lo pronto sobran motivos para que nos regocijemos del prestigio que aún ejerce en el mundo el Pontificado, prisionero y privado del ejercicio de su Poder temporal.

¡No constituye verdaderamente un acontecimiento extraordinario el hecho de que los Soberanos de las dos grandes naciones protestantes de la Europa moderna se apresuren á rendir á la Santa Sede un tal homenaje de admiración y respeto?

Parece que se ha fijado el día 28 del corriente para la celebración del anunciado Consistorio, y decimos que parece porque no se puede conocer de un modo cierto la fecha en que ha de efectuarse un Consistorio, hasta pocos días antes del mismo. Es siempre posible que antes de celebrarse ocurra algún incidente que obligue á aplazarlo, especialmente por no llegar en tiempo oportuno los llamados *procesos* de informaciones sobre los nuevos Obispos.

EXTRANJERO

Puede calcularse, sin exagerar, en 30.000 el número de hombres que tomaron parte en la procesión celebrada hace pocos días en el santuario de Nuestra Señora de Lourdes. Más de tres horas duró el desfile por las calles de la ciudad de las apinadas filas de los peregrinos, á cuya cabeza marchaban el clero parroquial, el alcalde y el Consejo municipal, con la música del Ayuntamiento. Constituían aquellas compactas hileras de peregrinos devotos hijos de Cataluña, de Montpellier, de Béziers, de l'Ardeche, del Isero, de la Saboya, del Aveyron, del Tarn, del Gers, de Orleans, del Norte, de Tours, de Burdeos, de Deux-Sevres, de París, de Certe, de Perpiñán, de Cautances y de la Vendée. A última hora acudieron 3.000 peregrinos de las Landas con el general Yacquey á su cabeza.

La procesión fué espléndida. Las banderas de los Círculos de Obreros y los estandartes religiosos desplegaban al viento sus lazos multicolores, y no era posible dejar de conmoverse ante el espectáculo imponente de aquellos 30.000 hombres llegados de todas las regiones de Francia para dar gallarda muestra de su fe en Dios y de su confianza en la divina Providencia. Al llegar la procesión frente á la iglesia del Rosario, salió de aquellas 30.000 gargantas un grito formidable invocando á Dios y á la Santísima Virgen en favor de ellos y de la patria.

Los masones franceses dicen que á todo trance, de cualquier modo, aunque sea necesario enterrar todas las libertades públicas, es preciso acabar con las Ordenes religiosas autorizadas y no autorizadas, romper con Roma, abolir el culto y substraer de la enseñanza católica á los hijos de los militares, marinos y clases oficiales de Francia. ¡Si serán liberales que no resisten la libertad de los hombres, si éstos son católicos! ¡Como si los católicos no fueran hombres!

¡Y viva la libertad!

El hermoso ejemplo del teniente coronel Saint-Remy, que se negó á marchar con dos escuadrones de su regimiento á poner sitio á una escuela dirigida por religiosas para expulsarlas *manu militari*, ha tenido imitadores en el Ejército francés.

El coronel Coubertin, el capitán Colás de Francs, el teniente Pons, que sirve en Dragones, y el teniente Portier, que sirve en Infantería, no han querido representar el papel de esbirros de la logia, y se han negado también á salir á campaña contra monasterios, conventos y otras casas de Religión.

Han hecho muy bien, y merecen toda alabanza.

Por deber de conciencia, como cristianos, y por decoro de clase, como militares estaban obligados á adoptar esa resolución, porque ni el honor del uniforme ni la profesión de la verdad son compatibles con la injusticia.

La negativa de estos dignos oficiales á servir de instrumentos del odio sectario tiene todas las circunstancias, no ya solamente de las acciones caballerescas, sino de las acciones heroicas.

Al permanecer fieles á la justicia y al honor, pierden sus carreras y se exponen á la venganza de un Gobierno tiránico.

Hay, pues, sacrificio en la resolución de estos buenos franceses y el ejemplo que con ello dan adquiere mayor importancia y se levanta á mayor altura.

MALLORCA

Han sido propuestos para senadores del Reino por esta provincia los señores D. Pedro Antonio Servera maurista, y D. Jerónimo Rius y don José de Olives, conservadores.

Según la lista de los donativos hechos por el Ayuntamiento y otras personas para contribuir á los gastos que ocasione la celebración de ferias y fiestas en Palma, aquéllos ascienden á la cantidad de 13.291 pesetas.

MADRID

Se anuncia que la minoría republicana se propone celebrar un acto de gran resonancia, acerca del cual se guarda gran reserva en la sesión de apertura de cortes.

Se dice que si el señor Maura, á poco de constituirse las Cámaras, saliera del Gabinete, le sustituiría el señor Romero Robledo.

Algunos han asegurado que para ello se hacían gestiones cerca del batallador exministro.

Además se decía—siempre dentro del terreno de las conjeturas, acaso sin fundamento serio—que el marqués del Vadillo se encargaría de la cartera de Estado y que el señor Casset entraría en el ministerio de Agricultura.



Menorca

Anoche terminó en la parroquial iglesia de San Francisco de Asis el devoto novenario, en sufragio de las almas recomendadas por los que han contribuido á la restauración de la cripta, últimamente abierta al culto público en dicha iglesia.

Han sido bastante concurridas, tanto la Misa que se celebraba diariamente á las ocho, como la función del anochecer en que los oradores encargados de los sermones han desempeñado habilmente su cometido, desarrollando importantes temas relativos á la devoción en favor de las benditísimas almas del Purgatorio. En los cinco primeros días pusiéronse de relieve las excelencias de esta devoción, demostrando como satisface y realiza los más

vehementes deseos del Corazón de Jesús; ponderando cuan justa es y meritoria, cuan facil y consoladora, y presentándola como preservativo efficacísimo contra el pecado y como poderoso estímulo para la práctica de la virtud. Y en los cuatro últimos sermones expusieron los principales motivos de dolor para las benditas almas, que sufren y gimen por el tiempo que perdieron, por los bienes que disiparon, por la penitencia que omitieron y por la poca caridad que tuvieron con sus prójimos detenidos en aquel lugar de expiación.

Premie Dios con largueza la piedad de cuantos han tomado parte en tan devoto novenario para socorrer á sus hermanos difuntos, y avive en todos los corazones los generosos sentimientos de misericordia y compasión en favor de los que están satisfaciendo las deudas contraídas durante su peregrinación en este valle de lágrimas.

Qué dirán ustedes que se le ha ocurrido al venerable Obispo de Tíbet, Obispo que fué de esta Diócesis?

Pues sencillamente lo que sigue. Parece ser que las fuerzas militares que guarnecen aquella plaza se hallaban acuarteladas en un vetusto convento, en estado ruinoso, y para hacer las necesarias reparaciones hubo necesidad de trasladar la tropa á la plaza de toros, único local capaz que se encontró; pero las malas condiciones de los corredores y el rigor del invierno en un país como aquel eran causas más que suficientes para temer que la salud de los soldados se resintiese.

En tal situación, el virtuosísimo Prelado don Juan Comas y Vidal ofreció su palacio para cuartel y comisionó al teniente coronel retirado, don Luis Morales, para que, de acuerdo con el jefe de la fuerza, señor Emperador, se hiciese la distribución de locales, reservándose el bondadoso Prelado las habitaciones absolutamente indispensables para su servicio.

Pero aún hay más; el Reverendísimo Prelado rogó al jefe de la fuerza que ordenase á los soldados que obrasen en su casa con la misma libertad que si estuvieran en el cuartel, y puso á disposición de los jefes y oficiales su biblioteca.

Trasladamos á los anticlericales este hermosísimo rasgo de caridad y patriotismo.

Entre los concurrentes á las Cátedras vacantes del Instituto de Cabra figura el de Geografía é Historia de esta ciudad, D. José Bañares.

El domingo último, fiesta del Patrocinio del glorioso Patriarca San José, subió al cielo á los siete años de edad, el niño José Cursach Buils, después de brevisima enfermedad, que en tres días le arrebató al cariño de sus amantísimos padres y demás familia.

Al acompañar en su sentimiento á los consortes D. Ricardo Cursach y D.^a Edvigis Buils, padres de tan preciosa criatura, y demás familia, les deseamos el consuelo que en sus cristianos sentimientos indudablemente sabrán encontrar.

El lunes de esta semana se unieron con el sagrado vínculo del matrimonio, D. Enrique Barceló y Caules, hijo de D. Bartolomé, Comisario de Guerra de 1.^a clase, con D.^a Margarita Ruiz Ponseti, hija de D. Pablo, Director de la sociedad Anglo-Española de esta ciudad.

Reciban los desposados lo mismo que su familia nuestra enhorabuena.

Siguen practicando maniobras las fuerzas de mar y tierra destacadas en esta plaza, según lo dispuesto por la Superioridad.

Ayer salió para Palma el nuevo Notario de esta ciudad, acompañado de su familia, con el objeto de contraer matrimonio mañana en dicha ciudad.

Ayer y hoy han caído sobre esta Isla fuertes chaparrones de agua, de la que estaban muy necesitados nuestros campos.

Con motivo de tocar en el paseo de la Esplanada la música del Regimiento de Baleares, de guarnición en ésta, se vió bastante concurrido dicho sitio el domingo por la tarde.

El lunes celebró la iglesia parroquial de Santa María la festividad del Patrocinio de San José, con Misa mayor solemne y procesión, que recorrió el curso acostumbrado.

Chispazos de huelgas han empezado ya á aparecer en nuestra querida ciudad, lo cual demuestra que el socialismo va ganando terreno. Quien siempre vientos recoge tempestades.

En la madrugada de hoy ha llegado el vapor correo de Palma, saliendo á hora de itinerario directamente para Barcelona.

En el vapor correo directo de esta tarde ha salido para Barcelona y Madrid, el Sr. D. Salvador Páramo, Ingeniero naval, quien había sido designado para presidir las pruebas del Dique de Mahón, las que no se realizarán por ahora por no avenirse la Casa constructora y el Gobierno en la manera en que deben efectuarse.

Han bajado al muelle á despedirle muchos amigos y conocidos y distinguidas personas de esta localidad.

Durante la corta estancia entre nosotros se ha captado las simpatías de todos, por sus excelentes cualidades y raras virtudes.

Deseamos al Sr. Páramo felicísimo viaje, pudiendo contar siempre con nosotros, que nos honramos con su amistad.

Tenemos entendido que el Rdo. Sr. Cura Económico de San Francisco, debidamente facultado para bendecir *Via Crucis*, ha pedido autorización al Ilmo. Sr. Obispo para erigir las sagradas Estaciones en la cripta de dicha iglesia, y que probablemente se efectuará la erección el próximo domingo por la tarde.



Santuario de Ntra. Sra. de Monte Toro

Las devotas y anuales Cuarenta horas tendrán lugar en este Santuario desde el domingo 17 al 24 inclusive del presente mes, celebrándose con tal motivo los religiosos cultos, que á continuación se expresan:

Domingo 17.—A las 7 de la mañana se descubrirá S. D. M. rezándose después la estación al Stmo. Sacramento; á las 9 misa rezada con intermedios de *armonium*, explicándose el santo Evangelio propio de esta Dominica; á las 10 continuación del Mes de las flores á la Santísima Virgen María; á las 11 y media se practicará la tierna devoción de las cinco visitas al Sagrado Corazón de Jesús Sacramentado, reservándose á las 12 del día.

Lunes, martes y miércoles, exposición, é iguales cultos que el domingo anterior, rezándose antes de la Misa las Letanias de los Santos y reservándose también á las doce.

Jueves, festividad de la Ascensión del Señor. Expuesto á las 7 de la mañana S. D. M., se rezará la estación mayor al Stmo. Sacramento; á las 9 misa con explicación del Misterio de la propia festividad, Mes de María, canto solemne de la Hora de Nona á las 11, y reserva.

Viernes y sábado, iguales cultos que en los cuatro primeros días.

Domingo 24.—Final de Cuarenta horas. Se expondrá S. D. M. á la misma hora; la Misa, que será solemne, se dirá también á las 9, con sermón por el Custos del Santuario; mes de María; á las 11 y media procesión claustral, bendición con el Stmo. y reserva.

El Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 40 días de indulgencias, en la forma acostumbrada por la Iglesia, á todos los fieles que visiten á Jesús Sacramentado durante estas piadosas Cuarenta horas.

El Custos del Santuario.



ADORACION NOCTURNA Sección de Mahón

Sábado 16 Mayo.—Turno n.º 2, «Cor Jesu».

Vigilia general solemne de San Pascual Bailón, empezando á las diez.

Imposición del Distintivo nacional de la Adoración Nocturna á varios Sres. adoradores activos y honorarios que están en condiciones para recibirlo.

Exposición de S. D. M. Plática por el adorador activo Rdo. D. José Juaneda, Pbro.

Te-Deum solemne del compositor Sr. Tortell, Invitatorio cantado; Misa solemne á las cuatro.

Es obligatoria la asistencia de todos los adoradores á primera hora, pero los que no pertenezcan al Turno de guardia pueden retirarse después de cantado el Invitatorio.

Sección de Ferrerías

Sábado 16 Mayo.—Turno «San Bartolomé».

Vigilia general solemne en San Pascual Bailón, empezando á las diez.

Plática por el Rdo. Sr. Director espiritual D. Juan Mercadal Pbro.

Te-Deum é invitatorio solemnes. Misa, también solemne, á las cuatro y media.

Es obligatoria la asistencia de los adoradores honorarios á primera hora.

Limosnas ofrecidas para la restauración de la cripta de la parroquia de S. Francisco:

| | Pesetas. |
|--|-----------------|
| Suma anterior. | 1.692'22 |
| Rdo. Sr. Licdo. D. Gabriel Coll, Pbro. | 2'00 |
| » D. Narciso Panedas, Pbro. | 2'00 |
| Recogido en el cepillo | 5'15 |
| Total. | 1.701'37 |

(Continuará.)



RECORTES

He aquí lo que escribía en 1877 M. Baudón, dignísimo miembro de las conferencias de San Vicente de Paul de París respecto á la importancia de la buena prensa:

«Los fieles no acaban de comprender toda la importancia y necesidad de la buena prensa. Se edifican conventos, se multiplican los Asilos, los Orfanatos, etc., todo lo cual está muy bien, pero se olvida que sobre todas esas buenas obras está la propagación de la prensa católica, porque si ésta no llega á la altura y desarrollo que exigen las actuales circunstancias, las iglesias acabarán por hallarse desiertas si no son incendiadas, las Comunidades religiosas expulsadas y las casas de caridad y las mismas escuelas serán arrancadas de los brazos de la Religión que las fundó.»

Los hechos han venido, por desgracia, á confirmar en Francia tan tristes profecías.

El ejemplo dado por las señoras bilbaínas en las elecciones, tan felizmente terminadas en aquella capital, es sencillamente admirable.

El notable folleto del Rdo. P. Ortiz y la bendición y alabanzas que de él hizo el virtuosísimo Prelado de Sevilla, han contribuido poderosamente á excitar los ánimos de las señoras católicas, que no han perdonado medio legítimo ni ocasión

oportuna de trabajar, con valentía de heroínas, por la candidatura netamente católica que hoy ostenta con orgullo la representación del pueblo de Bilbao.

Los calificativos que, faltando á todas las reglas de caballerosidad, cortesía y buena crianza han aplicado los periódicos sectarios y asalariados á las nobles damas bilbaínas, también han sido alicientes para la lucha.

La Gaceta del Norte consigna hechos conmovedores presenciados en las pasadas elecciones.

«Pero no queremos seguir—dice el citado periódico católico—sin reproducir algunos párrafos de una entusiasta carta que desde Cataluña nos envió, en los comienzos de la lucha, modelo de otras muchas que hemos recibido, la virtuosa señora D.^a Angela Ruiz de Garibay:

«Entusiasmadísima con el folleto tan interesante sobre el *Apostolado de las señoras*, me tomo la libertad de escribirles para decirles lo mucho que me ha gustado.

«...Si á Cristo siguieron las primeras, hoy defenderemos nosotras los santos derechos que nos pertenecen y haremos lo que tal vez los hombres no se atreven.

«Al fin somos madres de nuestros hijos y tenemos la obligación estricta de dar hasta nuestra sangre por salvarles.

«Se dice que llevan á los Tribunales el folleto y tal vez al Padre Ortiz.

«Soy una pobre viuda, que nada valgo ni poseo gran capital, pero *con toda mi voluntad* daré lo que se necesite para defender nuestra Religión y nuestra Patria.»

Y entre los hechos conmovedores que ayer eran objeto de todo género de entusiásticos comentarios, figura el de una conocidísima y distinguida dama bilbaína, que después de animar á su señor padre, anciano de noventa años, le acompañó en coche á uno de los colegios, y dándole el brazo le llevó hasta la puerta, en medio de los calurosos aplausos de nuestros amigos.

«Por algo los enemigos de nuestra Religión y nuestro pueblo temblaron ante la aparición del folleto bendecido y alabado por el Ilmo. Arzobispo de Sevilla!

«Es que conocen lo que puede y vale la mujer católica cuando defiende los sacratísimos intereses de su Dios, de su Patria y de sus hijos.»

Los nuevos senadores vitalicios

Los agraciados con el nombramiento de senador vitalicio para ocupar las 23 vacantes que existían en la alta Cámara son los siguientes:

Siete liberales: los Sres. D. Julián Calleja, D. Rafael Reig, D. Trinitario Ruiz Capdepón, D. Alberto Aguilera, D. Vicente Santamaría, D. Fermín Calbetón y don Miguel Agelet.

Un canalejista, D. Diego Arias de Miranda.

Un tetuanista, D. Juan Navarrorreverter.

Un romerista, D. Ezequiel Ordóñez.

Dos independientes: el general Delgado Zuleta y el vicealmirante Cervera, y

Once conservadores: los señores duque de Santo Mauro, Abarzuza, duque de Seo de Urgel, Cárdenas (D. José), Rolland (D. Guillermo Benito), conde de Vilches, Ugarte, Torre Villanueva, Recio de Ipola, marqués de Ibarra y D. Enrique Crooke.

Por consecuencia de estos nombramientos que dan cuatro vacantes de diputado á Cortes: las de los Sres. Capdepón y Aguilera en los distritos de Dolores (Alicante) y Albuñol (Granada), respectivamente; la del Sr. Arias de Miranda, en Aranda de Duero (Burgos), y la del Sr. Ugarte, en Carballino (Orense).

Mesa Revuelta

LAS MONEDAS DE JUDAS

Conocida de todos es la traición de Judas, quien por treinta dineros entregó a Jesús en manos de los jefes de los sacerdotes, pocos días antes de la última Pascua. Lo que pocos conocen son las tristemente célebres monedas por las que fue vendido Jesús y que ocasionaron que el que vino a redimirnos fuera condenado a muerte y el mal discípulo se ahorcase después de cometida su villana acción.



Anverso

Pertenece a Herodes, I. Magnus y, como todas las monedas hebraicas, no tiene ninguna representación de figura humana, según prevenia la Ley de Moisés. El anverso contiene un altar en forma de pira coronado con llamas, siendo las de aquel rey de Judea las únicas en que se observa este simbolo. El reverso ostenta una espiga, simbolo de la fecundidad de la tierra prometida.

Anverso y reverso contienen signos hebraicos referentes al reinado de Herodes.

Como el dinero de Judas, que por haber tenido el empleo maldito que todos sabemos, no podía depositarse en unión de todo el que formaba el tesoro del templo; los individuos del Sanhedrin compraron el campo de un alfarero para sepultar en él á los extranjeros; terreno que, según el evangelista San Juan, se llamó el «Campo de la sangre» ó «Haceldama».



Reverso

Curiosidades

La enorme larva blanca, conocida con el nombre de *Aleoia vulgaris*, que causa grandes estragos en los cultivos, destruyendo las raíces de las plantas, sobre todo de los fresales, se la combate de un modo eficaz, según la *Revue d'horticulture Belge*, introduciendo en la tierra que se quiere proteger pedazos de coles, repollos, nabos, ó una planta crucifera cualquiera, la cual basta para alejar las larvas y evitar la postura de la mariposa.

Se ha notado que estos insectos no se muestran nunca en un terreno ocupado por las cruciferas, ó en el cual se han cultivado el año anterior.

En California se ha inventado un nuevo sistema de labrar la tierra.

Conocida la propiedad de la dinamita de dirigir al estallar su fuerza hacia abajo, los agricultores de aquel país han apelado á ella, utilizando en vez del arado, con buenos resultados económicos, pues se mueve la tierra en cantidad mayor con un gasto mucho más reducido que el causado con el procedimiento ordinario.



POESÍAS AJENAS

RAFAGAS

¡Cómo discurren los hombres cuando la pasión les ciega!
¡Qué disparates escriben!
¡Cuántas necesidades sueltan!
¡Que se lanzan los católicos con denuedo á la pelea!
Ya están los otros que bufan ante tan enorme ofensa.

¿Quién es—preguntan muy serios— esa pobre gente nea para que en las elecciones nos declare cruda guerra?

Que se metan en sus casas, que no salgan de la iglesia, que nos dejen á nosotros sacar á gusto las cuentas.

La libertad se les sube, como el vino, á la cabeza, y así discurren de un modo que hace reír á cualquiera. Un papel dijo hace días, «haciendo crítica seria»,

que empezaron los católicos por colarse, según suena, primero en los municipios, y, triunfantes en la empresa, luego á las Diputaciones fueron con mucha cautela. No satisfechos con ello,

aspiran á que esta tierra representantes católicos en la misma Corte tenga, y eso al diario le parece que es provocación inmensa.

La cosa tiene tal gracia que hay que reírse á la fuerza. Si á contribuir se toca

bien vale nuestra moneda; pues ¿por qué el administrarla con tal tupé se nos niega? Aparte de que son ellos

los que de verdad se cuelean, que algo antes que sus doctrinas han dominado las nuestras.

Bien se ve, pues, que los hombres, cuando la pasión les ciega escriben mil disparatas y mil necesidades sueltan.

FERMIN DE ESNARRIZAGA.

Anuncios

Casa fundada en el año 1869

RECORDES

Se conservan los clichés durante un año.

Se retrata todos los días del año.

RETRATOS desde un real de vellón á cinco duros.

¡NOVEDADES!

Retratos sobre paletas y platos (en colores).

PLAZA MIRANDA N.º 4

Muestrario en la Plaza del Carmen, esquina á la calle del Norte.

EN VENTA. Lo está la fábrica **Harinera Mahonesa** situada en el Anclén de Poniente de este Puerto n.º 61. Informarán, calle de la Infanta n.º 24.

FARMACIA DEL

DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletes)

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los padecimientos de la boca

Dolor de muelas, caries, flogedad de sangre ó descarnas de las encías, fúxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el «Elixir dentífico» Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

Herpes con sus variaciones, y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto Anti-Herpético de Dulcamara», compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarlos: todos los principales farmacéuticos de España y América.

VACUNA

Llegada la estación más favorable para las vacunaciones, todos los días se encontrarán tubos del acreditado Instituto Suizo de Lausanne.

También se vacunará todos los días pasando al domicilio de las familias que lo soliciten, siendo el precio una peseta por cada individuo.—*Cursach, Cirujano.*

Cos de Gracia, 4.

DE LAS DELICIAS

CONFITERÍA

DE

PEDRO DE A VALLS

1, Prieto y Canles, 1

Para el domingo próximo se encontrarán **HELADOS DE VAINILLA** y Biscuits glacé. Además habrá toda clase de licores.

¡Novedad! Bizcochos de Nata ó Natilla

B. Fábregues, Imp. de la Real Casa, Nueva 25.—Mahon. Talleres: San José, 69